



CORAZÓN DE LEÓN

VICENTE ÁNGEL  
PÉREZDE VUELTA  
A ESPAÑA

CUANDO la palabra valía más que las mil imágenes que no existían (y si existían eran en blanco y negro), cuando la radio y el periódico eran las únicas fuentes de información, alguien creó la metáfora «serpiente multicolor» para describir a los «forzados de la ruta» (forzados, que no esforzados, ojo) que cada año competían a lomos de pesadas bicicletas por caminos de Francia, Italia o España: o sea, el Tour, el Giro o la Vuelta. Los modernos comunicadores pretenden huir de esos y otros tópicos del argot ciclista, pero se les llena la boca o el teclado con términos como «chupar rueda», «hacer la goma», «bajar a tumba abierta», «golpe de riñón» y así, que nunca conseguirán el éxito de la «serpiente multicolor». De la época en la que los aficionados imaginaban el esfuerzo de los «hombres del pedal» a través de la radio y las reseñas tardías de los periódicos, son los mayores éxitos del mejor ciclista leonés de todos los tiempos.

Senén Blanco participó en cinco ediciones de la Vuelta a España (1945-1950) en las que obtuvo un segundo puesto y tres terceros. Se midió en las carreteras (caminos polvorientos y pedregosos) a los Bahamontes, Langarica, Loroño, Berrendero... una generación de ciclistas grabada en la memoria de los aficionados y en el frontispicio de la historia de este deporte. Más tarde, cuando a ritmo de polka de Johann Strauss irrumpieron las retransmisiones de TVE, los viejos aficionados pusieron rostro y piernas a aquellos héroes que ellos sólo habían imaginado, y el ciclismo comenzó una nueva era que le llevaría a glorias y fracasos, a conquistar cimas deportivas y «bajadas a tumba abierta», cielos e infernos.

Tras Senén Blanco, la provincia de León contó siempre con ciclistas de cierto renombre, como López Rodríguez, Emilio Rubial, Enrique Sahagún o Javier Pascual Rodríguez. No ha sido tierra de grandes campeones, cierto, pero sí de una extraordinaria afición que se refleja en los miles de niños, jóvenes y veteranos que durante la temporada participan en numerosas competiciones, tanto nacionales como internacionales, regionales o locales. Esta afición (y la memoria de Senén Blanco, fallecido este año) se tienen merecido que Ponferrada haya sido elegida sede del Mundial de Ciclismo de 2014 y que esta semana la Vuelta a España les rinda visita y les ofrezca el esfuerzo de sus «forzados». La misma Ponferrada será llegada de una etapa, y Astorga salida de otra. A buen seguro que las imágenes de TVE darán fe, no sólo de la belleza de los paisajes y de las localidades por las que transcurrirán estas dos jornadas, sino de la masiva participación de los aficionados leoneses asomados a las cunetas por donde la «serpiente multicolor» se encaminará a Asturias, vía Cantabria y, con permiso de la autoridad y si los «billus» lo permiten, al País Vasco, a donde no llega desde hace 32 años, cuando a estas tierras se las conocía como Vascongadas.



F. HERAS

## ► EL FLASH

El presidente de la Asociación Amigos del Teatro de Ciudad Rodrigo, Javier de Prado, acompañado por el actor José Antonio Sayagués y por el alcalde mirobrigense, Javier Iglesias, entregaron ayer las Menciones Especiales del Público 2010 que, desde hace seis años, premian a los espectáculos más destacados de la anterior edición de la Feria de Teatro de Castilla y León. Los galardonados con el trofeo al Mejor Espectáculo de Sala fueron los miembros de la compañía extremeña Z Teatro.



DEL AGUA MANSA

ANTONIO  
PIEDRATAL LA CARA,  
TAL LA PASCUA

No es de extrañar que un desencajado Rubalcaba —quién iba a suponerlo con la inteligencia infusa que se le atribuía— no atine el rumbo

2020... Muy largo nos lo fían estos políticos. De aquí a nueve años ya estaremos todos calvos en la España invertebrada. Lo cierto es que, tras la reforma constitucional, que han pactado sociatas y peperos en menos que canta un gallo para poner en orden la indisciplina presupuestaria y el déficit de los españoles, aquí sólo se perciben, amortizadas como están en la práctica las vacaciones de agosto, caras, jetas y desencajados. Basta con echar un vistazo a la prensa, o a la televisión, para darse cuenta de lo que repiten en cualquier pueblo de Castilla y León cuando el gesto es más elocuente que un poema metafísico: cual tenéis la cara, tal tendréis la pascua.

La cara de José Antonio Alonso, el portavoz de los socialistas del Congreso, y que han reproducido todos los medios escritos de ayer sábado, es como un poema recitado en pascua florida. Se le ve cariacontecido contando los folios del acuerdo, antes de que lo sellaran en ventanilla, y se le nota el estrefimiento, el disgusto y el desconcier-

to. No sabemos si está centrado en el paseillo de la plaza previo al capoteo, o si piensa directamente en el descabello que deja a su partido sin orejas y sin rabo ante una firma tan ilegible como esta. Tras la pila de años mofándose de las propuestas de Rajoy, y otros tantos riéndose de que a un gallego pedidor siempre sale un castellano tenedor, ahora resulta que son los zapateros del reino leonés quienes dan la mano a Soraya Sáenz de Santa María y a Cristóbal Montoro hasta la ventanilla de las Ventas. Careto inenarrable, pues.

La jeta o la cresta la ponen, en las postrimerías del zapaterismo irredento, los segundones del gallo leonés. Quizás por esto, desde cualquier muladar, se les oye cantar sin denuedo a los más intrépidos. El ministro del Interior, señor Camacho, de tanto escarbar, ha encontrado una pepita de oro como la gallina del Quijote; asegura que ha tolerado las manifestaciones antipapa porque suponen una sana «madurez democrática». Valeriano Gómez, el sindicalista metido a ministro de Trabajo, se ha encaramado en el varal del gallinero pero decirnos ahora que es preferible «un trabajador temporal a un parado». A buenas horas mangas verdes. Y don Óscar López, el secretario de los socialistas de Castilla y León, que llevó a su partido en las últimas elecciones a la ruina del voto y a las cotas más ínfimas de la credibilidad y de la ineficacia, ha reinaugurado otra vez «el puro cambio» en la Meseta a golpe de pedal y de turismo en bicicleta.

Así que, a la vista de las caras y de las jetas, no es de extrañar que un desencajado Rubalcaba —quién iba a suponerlo con la inteligencia infusa que se le atribuía— no atine el rumbo. Ha convocado para mañana lunes una reunión de sus pares porque, según dicen los expertos en marketing, de tanto cacarear los gallos se le están quedando al candidato las plumas entre las manos. Ya lo predijo hace siglos el señor Wentworth: una revolución —jacobina a zapatera— «que da su primer paso entre sangre» es un mal augurio. Que no, que ya no engañan a nadie: tal la cara, tal la pascua.